



3. Investissement

Il est aujourd'hui évident que les IED au Canada et les investissements canadiens à l'étranger font maintenant partie, comme les échanges internationaux de produits et de services, des principaux moteurs de notre croissance et de notre création d'emplois. Le stock (valeur comptable) des IED au Canada a atteint 188 milliards de dollars en 1997. Simultanément, les investissements canadiens directs à l'étranger ont augmenté pour atteindre 194 milliards de dollars en 1997 et dépassé les investissements étrangers directs au Canada pour la deuxième année consécutive. Maintenant plus qu jamais, il est important pour le Canada de s'efforcer de créer un environnement juste, ouvert et sûr pour les investissements internationaux, sur le territoire canadien comme à l'étranger.

Les IED ont augmenté dans le monde entier à un rythme très rapide, qui a largement dépassé le taux de croissance du commerce international et du PIB. Les investissements étrangers directs, tous pays confondus, se situent en 1997 aux environs de 400 milliards de dollars américains, ce qui représente un nouveau record mondial, alors que le stock mondial d'investissements étrangers directs atteignait un montant estimé à 3,5 billions de dollars américains. Les mouvements d'investissements destinés aux pays en voie de développement augmentent rapidement et comprennent maintenant près de 40 p. 100 des mouvements mondiaux des IED.

Depuis des années, l'investissement étranger au Canada est une source importante d'emplois, en particulier d'emplois très spécialisés, et il s'accompagne d'autres avantages en R-D et sur le plan technologique, ce qui attire de la main d'œuvre de valeur. Tous ces facteurs ont apporté une contribution réelle et durable à notre bien-être économique et social. Selon une prévision économique préparée par Industrie Canada et par le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, on estime que chaque augmentation de 1 milliard de dollars des nouveaux investissements reçus par le Canada peut générer jusqu'à 45 000 emplois et 4,5 milliards de dollars de PIB sur une période de cinq ans. Toujours selon cette étude, un emploi canadien sur dix et environ 50 p. 100 des exportations totales du Canada sont générés par des IED. Il faut également noter qu'une forte proportion des bénéfiques produits par les nouveaux investissements est réinvestie au Canada, ce qui contribue à une hausse du taux de croissance et du niveau de vie des Canadiens.